

## Newsletter der Gemeinde Schaan 1. September 2022

### Aufenthaltsqualität steht im Fokus der Platzgestaltung «Im Zentrum»

Seit mehreren Monaten dominiert die Grossbaustelle im Herzen von Schaan das Dorfbild. Doch das Warten lohnt sich. Denn die Vereinigung von Wohnen, Arbeiten, Einkaufen und Geselligkeit wird das Projekt «Im Zentrum» dem Dorfkern noch mehr Leben einhauchen. Zudem bringt das integrierte «Haus der Familien» wichtige Anlaufstellen unter einem Dach zusammen. Die Fertigstellung ist auf Ende 2023 geplant.

Als Eigentümerin desjenigen Grundstücks, auf dem ein Platz für die Öffentlichkeit entstehen soll, liegt es der Gemeinde Schaan am Herzen, dass die Gestaltung im Sinne des Freiraumkonzepts erfolgt. Für eine entsprechend attraktive Gestaltung des Aussenareals hat das beauftragte Architekturbüro unter Beizug eines Landschaftsarchitekten sowie eines Lichtplaners ein umfassendes Konzept erstellt. Das Resultat, das mittlerweile vorliegt, überzeugt auf ganzer Linie: So werden neben einer Parkierungsfläche zahlreiche Sitzmöglichkeiten entstehen, die von schattenspendenden Bäumen rund um den Zentrumsplatz umgeben sind. Alle Elemente tragen zu einer erhöhten Aufenthaltsqualität bei und schaffen kleine Ruheoasen im hektischen Alltag.

Die Grundsatzbeschlüsse zum Bauvorhaben «Im Zentrum» hat der Gemeinderat bereits im Frühling 2019 gefasst. Für die Umsetzung des konkreten Projekts der Platzgestaltung auf dem gemeindeeigenen Grundstück hat er nun einen Kredit von 1,6 Millionen Franken genehmigt.

*(Visualisierungen: Confida Immobilien AG)*





## **1. Nachhaltigkeitssymposium der CIPRA International wird unterstützt**

Vom 30. Juni bis 1. Juli 2023 findet das 1. Liechtensteiner Nachhaltigkeitssymposium der CIPRA im SAL in Schaan statt. Während die CIPRA International sämtliche personellen Aufwendungen für die Durchführung des Events trägt, gilt es, die Sachkosten durch die Regierung, die Gemeinde Schaan sowie Stiftungen zu decken. Um die Organisation der Grossveranstaltung zu stemmen, hat sich die CIPRA mit einem entsprechenden Antrag an die Gemeinde gewandt.

Die erste Ausgabe des Symposiums, die unter dem Patronat der Regierung steht, befasst sich mit dem Thema «Gesundheit und Klimawandel» und richtet sich an staatliche Behörden, Gemeinden des Alpenrheintals, Interessensverbände aus der Wirtschaft, die Bevölkerung sowie Personen aus den Bereichen Gesundheit. Kurz: an die gesamte Öffentlichkeit. Diese soll im Vorfeld auch durch diverse Aktivitäten für das Thema Nachhaltigkeit sensibilisiert und zur Beteiligung aufgerufen werden.

So beabsichtigt der Verein «Ich. Die Zukunft» den geplanten Aussichtsturm auf Dux von Mai bis August 2023 auf dem Lindaplatz aufzustellen und zusammen mit verschiedenen Organisationen zu den Sustainable Development Goals – kurz SDGs – zu bespielen. Diese Ausstellung im Turm zu den globalen Nachhaltigkeitszielen lässt sich hervorragend mit dem Symposium verbinden.

Zudem ist zusammen mit der SDG Allianz, dem Verein «Ich. Die Zukunft» und dem Liechtenstein-Institut eine repräsentative Studie zum Thema Nachhaltigkeit in Liechtenstein geplant. Mögliche Handlungsfelder, die sich dabei herauskristallisieren, sollen dann am

Kongress weiter erörtert und bearbeitet werden. Ziel der Umfrage ist es ausserdem, die «Fachblase» aufzubrechen und das Thema für die breite Öffentlichkeit zugänglich zu machen.

Zu den weiteren Aktivitäten gehören ein Kick-off-Workshop, bei dem die Bevölkerung eingeladen ist, sich vertieft mit dem Thema auseinanderzusetzen, sowie der Einbezug von Vereinen, Schulen, Jugendorganisationen und älteren Menschen.

Da der Gemeinderat die Bemühungen der CIPRA zur Förderung der Nachhaltigkeit begrüsst, hat er einen Beitrag von 20'000 Franken für das 1. Nachhaltigkeitssymposium genehmigt. Die Summe beinhaltet vollumfänglich die Kosten für den SAL – konkret die Aufwände für die Mitarbeitenden und die Räumlichkeiten.

Schaan, 1. September 2022

Gemeindevorsteher Daniel Hilti